

## **La filosofía en el Uruguay**

*Carlos Mato Fernández*

La literatura filosófica especial y la enseñanza general en todos los niveles de las instituciones públicas, han nacido y han vivido casi siempre juntas en este país de grandes educadores como Pedro Varela, Carlos Vaz Ferreira y otros.

Arturo Ardao, al trazar la historia de la filosofía uruguaya, señala como punto de partida el curso de Lógica de Fray Mariano Chambo ofm, en 1787. Terminado el virreinato la enseñanza filosófica fue esporádica. Se recuerda al Pbo. Dámaso A. Larrañaga, José Pedro Varela y Carlos Vaz Ferreira.

El “Fundador” (en el sentido de Romero) Vaz Ferreira cubre el pasaje de la cultura admitida a la cultura crítica y a partir de él comienza el pensamiento filosófico contemporáneo en Uruguay.